

Después de Maastricht, ¿qué?

José Barea, Maite Barea

«España ha empezado a formar parte de la Unión Monetaria Europea en mayo pasado. Muchas voces celebraron el hecho de modo triunfalista, otras se rasgaron las vestiduras. Pero raramente nos hemos planteado la pregunta: ¿por qué esta tensión a la unidad de Europa? Y, sin embargo, sólo teniendo claros los porqués y el fin, podemos llevar a cabo el trabajo que se nos reclama. [...] ¿Por qué podemos defender y desear un avance político y económico de la integración europea? Porque ello contribuye a favorecer la consolidación internacional del modelo social de capitalismo europeo, como alternativa al capitalismo liberal americano o al modelo japonés, en el que desaparece la persona: "Si tuviera que volver a comenzar la construcción europea, lo haría por la cultura" (Jacques Delors)». (de la Introducción de los autores)



Colección: Oikos Nomos
Materia: Economía internacional
156 páginas
15 x 23 cm
ISBN: 978-84-7490-507-6
PVP: 10€



José Barea

Catedrático Emérito de Hacienda Pública en el Departamento de Economía y Hacienda Pública de la Universidad Autónoma de Madrid (UAM). Es experto en servicios públicos: especialmente en sanidad, pensiones y seguridad social. Ha sido galardonado con el premio Rey Jaime I de Economía, considerado como el más importante que puede recibir un economista español. Es presidente de AECA (Asociación Española de Contabilidad y Administración de Empresas). En la esfera política, Barea ha sido subdirector general de Inversiones, Financiación y Programación, Director General del Tesoro y Presupuestos, Subsecretario de Presupuestos y Gastos Públicos y Secretario de Estado para la Seguridad Social. Fue Director de la Oficina Presupuestaria de la Presidencia del Gobierno durante la primera legislatura de José María Aznar. También ha sido relevante su aportación a la empresa pública. Prueba de ello han sido sus anteriores cargos como Presidente del Banco de Crédito Agrícola, S.A.; Consejero Delegado de Iberia, S.A.; Consejero del Banco Exterior de España, S.A.; Vocal del Consejo de Administración del Instituto Nacional de industria y su pertenencia a los Cuerpos de Catedráticos de Universidad de Inspectores de Finanzas y de Contadores del Estado. En el ámbito privado, ha sido miembro del Comité Científico de la Fundación Banco Bilbao Vizcaya (BBV), encargándose del Proyecto de Pensiones y de Políticas para el Desempleo. Actualmente es Presidente de la Comisión Científica del Centro de Investigación de la Economía Pública y Social, Académico de la Real Academia de Ciencias Económicas y Financieras de Barcelona y Miembro del Instituto Europeo de Seguridad Social. Académico de número de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas (medalla 22) desde el 16-12-97, con el discurso "Disciplina presupuestaria e integración de España en la Unión Monetaria". Además es Presidente del Senado de CEDE (Confederación Española de Directivos y Ejecutivos). Escribe regularmente, a lo largo de su trayectoria profesional, en "Cuadernos de información Económica". Junto a su hija Maite, que también da clases en la UAM (aunque en éste caso, en el Deptº de Estructura



Económica y Economía del Desarrollo, siendo especialista en Economía de la Unión Europea), dirige la colección de libros de Economía Oikos-nomos, de la editorial Encuentro. José Barea es asiduo colaborador del diario La Razón, donde es publicado un artículo de su autoría cada jueves.



Maite Barea

Maite Barea fue doctora en Economía Internacional por las Universidades de la Sorbona (París I) y Autónoma de Madrid. Trabajó en la OCDE de 1980 a 1985. Desde 1985 y hasta su fallecimiento fue profesora en el Departamento de Estructura Económica y Economía del Desarrollo de la Universidad Autónoma de Madrid. Como investigadora de CIRIEC-España es coautora, entre otros trabajos, de la investigación "Grupos empresariales de la Economía Social en España" y del "Manual de Cuentas Satélites de Empresas de la Economía Social", elaborado por el CIRIEC-Internacional para la Comisión Europea, bajo la dirección de José Barea y José Luis Monzón. Otros trabajos de Maite Barea se han movido en el terreno de la economía internacional y de la economía del bienestar. Un ejemplo del primer caso es el trabajo "Globalización y nueva economía", realizado en colaboración con Margarita Billón. Más recientemente ha participado en dos estudios sobre el bienestar en Europa y, en el ámbito nacional, sobre "Balanzas Fiscales y financiación autonómica", trabajo colectivo dirigido por el profesor José Barea y financiado por la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas. Falleció en el año 2006. Su último libro publicado en ENCUESTRO es En los orígenes de la Unión Europea(2010).